

Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrats Mathematik an der HHU am 20.1.2022

Die finale Tagesordnung:

TOP 0: Regularia
TOP 1: Berichte
TOP 2: Wiki
TOP 3: INPhiMa-Merchandise
TOP 4: Fachschafts-Wahl
TOP 5: Refill-Station
TOP 6: Anschaffungen
TOP n: Verschiedenes (hier keine Beschlüsse)

TOP 0: Regularia

Protokoll: Hannah Heidinger

.

Unterschrift Protokoll: _____

Redeleitung: Gustav Schauer

.

Unterschrift Redeleitung: _____

Sitzungsbeginn: 20.01.2022, 9:15 Uhr

Anwesende

Anwesenheit der Räte:

Vorname	Nachname	anwesend?
Alina	Zajak	ja (während Top 1 gekommen)
Eduard	Bopp	ja (während Top 1 gekommen, während Top 3 gegangen)
Gedeon	Prosch	ja
Hannah	Heidinger	ja
Louisa	Mund	ja
Matthias	Mones	u
Roger	Sellin	ja

"ja" steht für anwesend, "e" für entschuldigt abwesend und "u" für unentschuldigt abwesend.

Anwesende Nicht-Räte mit Redebeitrag und alle weiteren anwesenden Personen, die hier aufgenommen werden wollen:

Gustav Schauer (kooptiert)
Luca Happel (kooptiert)
Laura Keller (kooptiert)
Kendra Eckardt (Kandidatin)

Weitere Regularia

Die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen.

Wir sind mit 4 von 7 Räten beschlussfähig. Anmerkung: Später wurden wir auch noch mehr Räte.

Fristgerecht angekündigt wurden folgende Tagesordnungspunkte (TOPe) und folgende Anträge:

TOP 0: Regularia

TOP 1: Berichte

TOP 2: Wiki (inklusive Antrag von Gustav)

TOP 3: INPhiMa-Merchandise

TOP n: Verschiedenes

Wir fügen der vorgeschlagenen Tagesordnung folgende TOPe hinzu:

TOP 4: Fachschafts-Wahl

TOP 5: Refill-Station (inklusive Antrag von Gustav)

TOP 6: Anschaffungen (mit Anträgen für Kaffeepulver, Müsli und Haferflocken)

Um die Anträge zu TOP 6 zu behandeln, braucht es eine 2/3-Mehrheit. Wir genehmigen einstimmig die vorgeschlagene Tagesordnung und die eingereichten Anträge mit diesen Ergänzungen.

Gustav hat anhand von Rogers Protokoll der letzten Sitzung ein formal korrektes Protokoll erstellt und seinen Bericht von der WE ergänzt. Gustav fragt nach dem Zweck der Finanzbeschlüsse auf der letzten Sitzung und merkt an, dass die FS Teile des anzuschaffenden Materials von der Info-FS leihen kann. An den Beschlüssen wird festgehalten, weil es sinnvoll ist, möglichst viele Controller zu haben, damit möglichst viele Leute gleichzeitig spielen können.

Wir genehmigen das Protokoll der letzten Sitzung mit den Änderungen von Gustav einstimmig. Außerdem wurde auf der letzten Sitzung vergessen, über das Protokoll vom 16.12.2021 abzustimmen. Wir genehmigen auch dieses einstimmig.

TOP 1: Berichte

1. FSVK

- Iffa (Jennifer Jennings, Anglistik) wurde einstimmig ins FS-Ref gewählt. Sie mag Enten und bekommt eine Viertel-Stelle.
- **Bericht des FS-Ref:** Wir werden demnächst vom FS-Ref eine Mail wegen der Flächen-Konsolidierung des D6 bekommen. Wir sollen dann sagen, wie viele Räte+Kooptierte wir im Durchschnitt der letzten paar Jahre waren. Fachschaften, die einen zu kleinen Raum haben, sollen so einen angemessenen Raum bekommen, aber keiner Fachschaft wird der Raum weggenommen (außer das Gebäude wird abgerissen oder renoviert/saniert, was Ende des Jahres bei ein paar FSen passiert.)
- Das FS-Ref hat jetzt endlich Zugriff auf die ihm zugeordnete Website innerhalb der Website des AStA. Diese wird daher in den nächsten Tagen/Wochen aktualisiert.
- An den Semestergeldantrag denken! (Haben wir das schon gemacht? @Eduard; Gedeon merkt an, dass Luca dabei vielleicht dabei sein kann zwecks Einarbeitung)
- **Bericht des AStA-Vorstands:** Im AStA-Flur soll bald FFP2-Masken-Pflicht gelten. Verschärfungen wegen Corona bzgl. Sprechstunden kamen schon per

Mail über fs-offen.

- Der AStA wirkt wegen Corona/Omikron auf mehr Online-Prüfungen hin sowie auf eine angemessene Handhabung von Ersatzterminen (letzteres ist ein PhilFak-Thema; bei uns gibt es standardmäßig eine Zweitklausur und bei Bedarf sogar eine Drittklausur). Bei Präsenzklausuren soll ein tagesaktueller Test gefordert sein. Für Präsenzklausuren soll es für Studierende in Quarantäne eine Wiederholungsklausur geben (Quelle: Twitter, Anja Steinbeck)
- Der SP-Saal ist fast fertig. Wegen letzter Arbeiten daran ist der AStA am Freitag zu.
- Es gab wohl kurzzeitig Unsicherheit bzgl. Datenschutzbedenken bei Webex. Diese wurden ausgeräumt: Die Uni hat einen Vertrag mit Webex, dass von uns keine Daten in die USA geschickt werden.
- Die Gremienwahlen und die SP-Wahl werden im SoSe bewusst in der gleichen Woche stattfinden, nämlich SP 20.6.-24.6., Gremien am (Di., 21.6. ?). Für beides zusammen soll es eine große Kampagne geben.
- Der AStA hat noch 2 aktuelle Stellenausschreibungen (Hochschulpolitische Partizipation und SP-Check).
- Der AStA hat wieder 20 Laptops erhalten, um sie an bedürftige Studenten zu verteilen. Da es nicht so viele sind, soll erstmal nicht gar so groß Werbung dafür gemacht werden.
- Der AStA hat noch viele Wandkalender von der Technikerkrankenkasse. Wir sollen uns einen abholen. Luca und Laura wollen den abholen.
- Der AStA überlegt sich ein Wiki anzuschaffen.
- **Berichte der Fachschaften:**
 - Einige Dozenten verlangen Anwesenheit. Das findet die FSVK gerade wegen Corona nicht ok. Wenn der Dozent auf eine Aufforderung des FSR nicht oder nicht angemessen reagiert, sollte man sich an den Studiendekan wenden. Es wäre schön, wenn es von der TFL o.ä. ein Dokument gäbe, auf das man verweisen kann. -> Weitergeben an Robin!
 - Wegen Corona/Omikron, Klausurenphase und Semesterferien wird die FSVK die nächsten Male online sein; das gilt bereits für den 1.2., der noch in der VL-Zeit liegt (Abstimmung zum 1.2.: 7 für Online, 5 für Präsenz, 5 Enthaltungen).
- **SP-Antrag gegen Negativstimmen:**
 - Geht von einer einzigen Person aus. Alle anwesenden FSen waren gegen den Antrag (einstimmig beschlossen). Es wurden Argumente ausgetauscht. Eines findet Gustav besonders erwähnenswert: Die Anzahl der Neinstimmen ist eine gute Möglichkeit für Wiederkandidierende, ihr bisheriges Verhalten zu reflektieren.
 - Es kam die Kompromissidee, dass die Anzahl der Positiv- und Negativstimmen nur hochschul-öffentlich gemacht wird und die allgemeine Öffentlichkeit nur die Differenz erfahren soll. Mit einem AStA-Wiki ließe sich das einfach realisieren.
 - Die FS Geschichte hat eine eine Seite lange Stellungnahme zu dem Antrag geschrieben. Das FS-Ref schickt dem RCDS, der den Antrag eingebracht hatte, diesen Text und das Abstimmungsergebnis (i.e. einstimmig dagegen).
- Die FS Antike Kultur will einen Buchclub anbieten und fragt, ob interesse

besteht. Es sollen gute Bücher analysiert werden. Es richtet sich ausdrücklich nicht nur an PhilFak.

- Die FS Antike Kultur will außerdem die Idee des Varieté-Abends von der Anglistik kopieren bzw. bei dem nächsten mit ihr kooperieren. Das ganze soll den Titel Dionysos-Fest tragen (Antike Kultur eben). Es wird gefragt, wer sonst noch mithelfen möchte.
- Auf dem FSVK-Discord sollte @everyone und @Fachschaft in Zukunft sinnvoller und weniger inflationär verwendet werden.
- Die nächste FSVK ist am 1.2. online per Discord.

2. Gremien

1. Reakkreditierung des Studiengangs Mathematik und Anwendungsgebiete sowie des Masterstudiengangs Mathematik:

- Luca berichtet vom der Befragung der Studierenden am 19.01.2022; Gustav, Gedeon und Luca waren als Vertretung der FS da.
- Der Tenor war, dass alle grundsätzlich zufrieden sind.
- angesprochene Mängel/Verbesserungsmöglichkeiten waren u.a.:
 - Es wurde darüber nachgedacht werden, die Zulassung vielleicht nicht mehr an die Bearbeitung der Übungsblätter Blätter zu knüpfen, sondern man sollte direkt zugelassen werden. Das würde die Arbeitslast reduzieren und könnte darüberhinaus Studierenden in den ersten Semestern helfen, besser Fuß zu fassen. Die These war, dass die Blätter nur für Gruppen möglich wären zu bearbeiten und/oder für Leute, die Lösungen von höheren Semestern haben. Einzelkämpfer:innen hätten es da deutlich schwerer. Es waren aber auch viele für die Beibehaltung der gegenwärtigen Praxis.
 - Vorschlag einer zweiten Modulevaluation am Ende des Semesters, da ein Großteil der Inhalte erst nach der Evaluation behandelt wird.
 - Es wird als negativ aufgenommen, dass der Doppelbachelor Mathematik und Informatik wegen der Änderung der Informatik-PO in der aktuellen Form abgeschafft werden muss.

3. QVM-Anträge

- TeXen von handschriftlichen Skripten. Roger erinnert sich.

4. Post

- Die Person, die unser Postfach lehrt, hat übrigens auch keinen Schlüssel dazu, sondern nur eine flache Hand und ein schmales Handgelenk. Dennoch sollten wir uns mal um einen Postfachschlüssel kümmern.

5. Mail

- Bis Ende März werden in allen Bereichen der HHU die Brandmeldeanlagen getestet. Das 25er-Gebäude ist am 2.-7. März dran. Wir vermuten/hoffen, dass niemand den nicht vorhandenen Rauchmelder in unserem Raum überprüft.
- Das autonome Frauen-Referat lädt zur VV am 31.1., 18 Uhr per Webex. Eingeladen sind alle, die sich der Gruppe der Frauen zugehörig fühlen.
- Das Finanz-Referat braucht von uns bis spätestens zum 31.1. den Haushaltsplan für 2022. Hinweise dazu sind in einer Mail von gestern. Eduard

weiß bescheid, kümmert sich darum und versucht, Luca einzubeziehen/anzulernen.

6. Social Media

1. Instagram

- siehe: Top 4 "Fachschafts-Wahl"

2. Facebook

- Erstellung eines Accounts ist in Arbeit.

7. kommende/vergangene Veranstaltungen

- gestern: Reakkreditierung (siehe 2. Gremien)
- Die ganze Woche: Woche der Studienorientierung.
Wir (i.e. Gustav) hatten rechtzeitig an das Orga-Team der Woche der Studienorientierung kommuniziert, was wir anbieten. Diese Infos findet sich aber erst seit Dienstag auf den Seiten der Uni, nachdem Gustav am Montag noch eine Mail geschrieben hatte. Wir hoffen, dass nicht zu viele Schüler:innen versucht haben, eine Mail an unsere alte Mailadresse zu schreiben. Seit heute wird das Angebot auf dem Studienorientierungs-Discordserver der INPhiMa auch genutzt.
- Mo. - Mi. Fachschaftswahl, Briefwahantrag möglichst vorgestern. Siehe TOP 4.
- 4.2. letzter VL-Tag
- Wir haben noch keine Infos vom Wahlausschuss, wann unsere Konsti-Sitzung sein wird.

8. Fachschaftslogo

- Wer kümmert sich darum, eine Abänderung des alten Logos mit veränderten Winkelangaben zu erstellen? Laura meldet sich freiwillig.
- Es werden lebhaft weitere Ideen ausgetauscht, wie man das Logo noch verändern könnte. Wer will, soll mal bei einer Sitzung einen konkreten Vorschlag machen.

9. Bericht des Fachschaftsrates zu sonstigen Themen und sonstige Berichte

- Alina berichtet von den Nachklausurtutorien:
 - Es gibt ein Problem mit dem Stochastik-Tutorium: Der bisherige Tutor hat einen zu hohen Abschluss und müsste daher mehr Geld bekommen, als vom Institut dafür vorgesehen ist. Wir suchen dringend eine:n neue:n Tutor:in.
 - Die anderen Tutorien sind soweit gesichert. Zum Teil stehen schon Veranstaltungsformat (online/hybrid) und/oder Zeitraum fest. Gustav packt die Infos auf die Website.

TOP 2: Wiki

Gustav möchte für den Fachschaftsrat ein Wiki einrichten, wie es auch die Physik-FS, die Info-FS und die INPhiMa haben. Dort soll vor allem Wissen hinein, damit dieses dem Rat nicht verloren, wenn Alt-Räte den Rat verlassen. Darüber hinaus könnte es auch zur Dokumentation und zur

langfristigen Vorratsverwaltung dienen. Beispielsweise damit keine Spülbürsten gekauft werden, wenn wir noch welche haben.

Der Fachschaftsrat begrüßt diese Idee und beauftragt Gustav damit, sie umzusetzen.

TOP 3: INPhiMa-Merchandise

Nach der Wahl wird es voraussichtlich wieder eine Sammelbestellung von INPhiMa-Merchandise-Artikeln geben. Wir könnten da auch Tassen mit INPhiMa- und Mathe-Logo bestellen. Allerdings bräuchten wir bis dahin ein Logo, das wir verwenden möchten, also mit veränderten Winkelangaben. Für einen Finanzbeschluss bleibt aber vermutlich noch ein wenig Zeit.

Laura schlägt vor, für Alträt:innen ein Andenken (Tasse) zu bestellen, ggf. sogar personalisiert mit Namen.

TOP 4: Fachschafts-Wahl

Wählen

Wir sollten Werbung machen, damit die Leute wählen gehen (Posts und Storys an den Tagen der Wahl).

Wie ist der Stand bzgl. Wahlgeschenke/Wahleis? noch unklar. Nachtrag: Es wird eine Auswahl an Snacks (vor allem Schokoriegel) geben.

Wahlhelfer

Wir sollten weitere Wahlhelfer anwerben. Vor allem werden Menschen gebraucht, die für keinen der vier Räte kandidieren und a) während der Wahl an der Urne sitzen oder b) beim Auszählen die Wahlbriefe öffnen. Für die Auszählung selber braucht es auch Freiwillige, das können aber auch Kandidaten machen, solange sie nur die Stimmen anderer Räte auszählen. Am Mittwoch, 26.01.2022 18 Uhr, beginnt die Auszählung.

Kandidatenvorstellung

Das Protokoll der Wahl-VV ist fertig. Das können wir auf unsere Website stellen. Gustav kümmert sich darum.

Wollen wir da kurzfristig noch was machen? Website, Instagram...? Wir sind uns da einig, dass der Aufwand dafür aktuell noch zu hoch ist verglichen mit dem Nutzen.

Wir planen, nach der Wahl und Konstituierendensitzung einen Vorstellungs-Post bei Instagram zu machen mit allen dann gewählten Räten.

TOP 5: Refill-Station

Eine bundesweite Initiative (<https://refill-deutschland.de/>) hat das Ziel, dass sich jeder überall kostenlos die eigene Wasserflasche mit Leitungswasser füllen (lassen) kann. Stichworte: Trinkwasser als Menschenrecht sowie Müllvermeidung, d.h. Wiederbefüllen statt Plastikflaschen zu kaufen. Gustav schlägt vor, den Fachschaftsraum offiziell zu einer Refill-Station zu erklären. Das heißt, wenn jemand kommt und Leitungswasser haben will, lassen wir denjenigen unseren Wasserhahn nutzen.

Gustav war sich unsicher, ob wir das rechtlich dürfen, weil die Uni ja Hausrecht hat. Die anderen Rät:innen haben keine Bedenken.

Der FSR stimmt über Gustavs Vorschlag ab. Wir nehmen den Vorschlag einstimmig an.

TOP 6: Anschaffungen

Wir haben nur noch wenig Kaffeepulver da. Wir beschließen einstimmig 20€ für Kaffeepulver, Kaffeeweißer und ähnliches.

Die beiden Schoko-Cornflakes-Packungen sind leer. Wir hätten gerne neue, allerdings auch anderes Müsli und Haferflocken. Wir beschließen einstimmig 30€ für Müsli und ähnliches.

TOP 7: Verschiedenes

Maskenpflicht

Die Maskenpflicht gilt in der gesamten Uni und somit auch in FS-Räumen. Sonderregeln unsererseits sind folglich obsolet. Zitat:

In den Gebäuden besteht eine Pflicht zum Tragen einer medizinischen Mund-Nasen-Bedeckung. Sofern die notwendigen Hygienemaßnahmen (z.B. Mindestabstand von 1,5 m oder Abtrennung durch Glas) eingehalten werden, gelten folgende Ausnahmen:

- für immunisierte Dozierende während ihres Lehrvortrages,
- für immunisierte Beschäftigte am eigenen Arbeitsplatz,
- für immunisierte Teilnehmende von Gremiensitzungen

Man könnte zwar sagen, wir befinden uns an unserem eigenen Arbeitsplatz. Allerdings sind wir hier nicht als von der Uni Beschäftigte, sondern ehrenamtlich tätig.

Essen ist erlaubt, allerdings muss danach die Maske wieder aufgesetzt werden.

Gustav erinnert außerdem daran, dass sich jeder Student täglich einen Selbsttest kostenlos abholen kann. Einfach ins Foyer von Geb. 26.11.U1 gehen und an dem Tisch den Studiausweis zeigen und die Fakultät sagen.

Gustav schließt die Sitzung um 10:52 Uhr.